

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL LUNES 28 DE NOVIEMBRE DE 1825.

SAN GREGORIO III, PAPA Y LA TRASLACION DE LOS
huesos de S. Juan de Dios.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Candelaria.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY

Sale el sol á las 7 h. 2', y se oculta á las 4 h. 58'

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Epocas del dia.	Barometro.	Termom.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana.	30, 3, 50.	55. 5	NNE.	Claro.
A las 12 del dia.....	30, 3, 54.	58. 5	N.	Idem.
A las 6 de la tarde....	30, 3, 48.	55. 0	Id.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.ª Altamar á las 3 h. 39' mad. 2.ª Altamar á las 3 h. 59' tard.
1.ª Bajamar á las 9 h. 49' mañ. 2.ª Bajamar á las 10 h. 9' nock.

GEOGRAFIA COMERCIAL.

HAMBURGO.

Ciudad anseatica en el ducado de Holstein, situada en la boca del Elba á 18 leguas del mar, con 110 à 120 habitantes. Es poblacion hermosa; las mejores casas pertenecen á negociantes y estan construidas en la orilla del rio; de suerte que los buques van á descargar á la puerta de sus mismos almacenes. Hay en Hamburgo varios hospitales muy bien dorados; pero el mejor establecimiento es el hospicio en que se recogen todos los pobres y vagabundos, por manera que jamas se encuentra por las calles á ningun mendigo. Hamburgo es sin contradiccion la ciudad mas floreciente y mas poblada de toda la Alemania, pues su situacion en la orilla del Elba la proporciona por medio del comercio inmensas riquezas. El Elba forma un espacioso puerto, y por este rio se envian las mercancías á las partes mas remotas de la Alemania. Hay varios canales navegables para lanchas y botes en la ciudad misma, y 84 puentes.

El comercio de Hamburgo consiste: 1.º en los productos de sus

manufacturas: 2.º en la importacion de mercancías extranjeras, y 3.º en la reexportacion de estas mismas mercancías, segun los pedidos que se hacen de diversos países. Su principales manufacturas son las fábricas en que se refina el azucar, las cuales se tienen por las mejores de Europa, el estampado de telas y las fábricas de terciopelos, telas de seda, galones, botones de oro y plata, botones de metal, medias à la aguja, lonas, alambres, sombreros, franelas y almidon. Para refinar el azucar sacan de Roven la arcilla, y de Inglaterra y Francia el azucar.

Sus telas estampadas pasan à Italia, Francia y Guinea, y para su elaboracion los fabricantes de Hamburgo trahen el algodón en bruto de Cipro, de Esmirna, de Berberia y de las Indias Orientales. Sus telas de seda regularmente se consumen todas en el país, y las medias se despachan à Alemania y algunas à Italia.

Hamburgo pasa por la ciudad en que se salan mejor las carnes, y así la sal es uno de los ramos muy considerables de su comercio, como tambien la madera. El acero y demas metales para las artes son tambien objetos de gran comercio en Hamburgo, y como los comerciantes de este país despachan algunos buques à la pesca de la ballena, el aceite de este cetaceo es un ramo tambien muy considerable de su comercio. El de Hamburgo ha sufrido muchas variaciones y aunque despues de que la Holanda estableció grandes relaciones comerciales, empezó à decaer algun tanto, no deja de ser todavia uno de los mas importantes de Europa. Hamburgo esporta de los puertos de Francia hierro para la Guinea, cobre en bruto y labrado, acero, hojas de lata, plomo, cera, telas de Silesia, azuca, cueros, de Rusia, jabon, azafran, aguardiente y vinos: de mercancías de levante algodón, arroz, drogas, sedas, añil, maza &c.: los géneros de importacion para Marselia son ruibarbo, sebo, lonas, cáñamo, litargirio, brea &c. La Italia envia en derecho sus producciones à Hamburgo, cuyas esportaciones son las mismas que las de Francia. El comercio de Hamburgo con Holanda es muy activo, y toda la navegacion que se hace entre uno y otro país es exclusivo à ellos mismos. Tambien es muy considerable el comercio que existe entre Hamburgo e Inglaterra, y la navegacion de uno à otro país la hacen en general ingleses y hamburgueses. Hamburgo saca tambien de la Alemania una infinidad de géneros y mercancía que traslada à países extranjeros. El comercio entre Hamburgo y Dinamarca se limita à té y algunas mercancías de las Indias Orientales. Tampoco es muy considerable el comercio entre Hamburgo y Suecia, y casi nulo con la Norvega. De Rusia saca Hamburgo lino, ruibarbo, varias drogas, brea &c.

Para España salen regularmente de Hamburgo cada año de 30 à 40 buques que traen telas, la mayor parte de Silesia, lenceria de meja, cera, hoja de lata, cobre, almidon, quincalla y mercancías de Alemania, acero, cueros de Rusia &c., y los objetos que los buques de varias naciones sacan de España para Hamburgo son pa-

sas de Malaga, almendras, limones, naranjas, higos, aceitunas, castañas, vinos, cochinilla, palos de tinte, añil, jalapa y otras drogas, hierro, azafran, anís, esparto y sal. De la misma especie poco mas ó menos es el comercio de Hamburgo con Portugal. La navegacion de Hamburgo se estiende á todos los paises de Europa, y salen tambien de Hamburgo algunos buques para Espitberg y el estrecho de Davis para la pesca de la ballena. Hamburgo hace tambien un comercio considerable de buques, pues se hallan allí todos los mate iales necesarios al efecto; y así se construyen buques de todos portes, ya para los naturales, ya para los extranjeros. Las letras de cambio de toda la Alemania sobre Hamburgo se descuentan a los 15 dias vistas; de un mes de la fecha las de Francia y de Londres, y de dos meses fecha la de Venecia, España y Portugal. Hay 12 dias de favor inc uso el dia en que la letra cumple y los Domingos y dias festivos. El banco de Hamburgo ademas de los Domingos y demas fiestas, está cerrado otros 15 dias que empiezan el dia de año nuevo. Los derechos que se pagan en Hamburgo son de dos clases, esto es derechos generales ó de comercio, y derechos particulares. Los derechos generales son los que se pagan en las Aduanas por las mercancías, que entran ó salen sea por tierra ó por mar, á excepcion de las privilegiadas como los granos y los metales.

Los derechos particulares son de tantas especies, que seria muy difuso especificarlos todos. En fin Hamburgo apesar de las varias vicisitudes que ha sufrido, es todavia uno de los principales puertos de comercio en Europa y de un giro muy considerable.

METODO PARA CONSERVAR LAS FLORES.

No todo ha de ser comercio, no todo industria ni manufacturas; algo hemos de dedicar á las damas, y como sabemos cuan aficionadas son las de esta ciudad á las flores, vamos á insertar en su obsequio este corto articulo.

Hemos leido en las memorias de la academia de Bolonia la siguiente esperiencia hecha por el Sr. D. José de Monti.

Este académico manifestó á la misma academia en lo mas rívido del invierno diversas flores encerradas en vasos de vidrio, tan hermosas y con colores tan vivos como si fuese en primavera y estuviesen en sus propios tallos. Para producir este efecto tomó el Sr. Monti arena de rie y despues de haberla pasado varias veces por un tamis muy fino, la echó en un vaso lleno de agua, desmenuzandola todavia mas con los dedos para separar las partes terrosas, y decantando luego el agua puso á secar la arena al sol, y por este medio logó una arena muy purificada, y fina.

Enteró en ella muy suavemente las flores con parte de su tallo y sus hojas, arreglándolas de modo que nada perdiesen de su forma. Habiéndolas mantenido de esta manera algun tiempo hasta la entera evaporacion de la humedad las sacó en tal disposicion, que aunque enteramente desecadas nada habian perdido de su forma y conser-

vaban toda la brillantez de sus colores naturales. Entonces las encerró en unas botellas de cristal herméticamente tapadas, donde se hallaban encerradas sin alteracion alguna quando las presentó á la Academia.

No es necesario explicar aquí con el autor de la esperiencia las causas físicas que pueden producir semejante efecto; pero es indispensable advertir que sin embargo de que la operacion es sumamente sencilla, y se reduce únicamente á escoger buena arena y á purificarla con mucho cuidado, es necesario proporcionar un calor moderado, porque si es demasiado fuerte puede marchitar las colores, y si no tiene el grado preciso no llega á absorber la humedad que corrompe las flores. Basta para las damas.

Ahora digamos dos palabras sobre la utilidad que de esta operacion pudiera sacar la medicina y la botánica, pues de esta manera pudieran prepararse en países remotos las plantas y flores medicinales que necesitan conocerse perfectamente y cuyo conocimiento impide la distancia y el mal estado en que regularmente las traen los viajeros. El Botánico necesita muchas veces comparar entre sí ciertos simples para distinguirlos y evitar errores que suelen suceder. Mr. Monti cree que con su método no hay planta alguna ni flor por delicada que sea, que no pueda traerse de los países mas remotos tan hermosa é intacta como si se acabase de arrancar del árbol, ó de la tierra.

Madrid 21 de Noviembre.

Reales loterías.—En la estraccion de la Real Loteria primitiva celebrada en la tarde de este dia, salieron sorteados los números siguientes.

23=90=22=3=34

CONSULADO.—Aviso al Comercio.

Con el mayor sentimiento del tribunal del Consulado no se realizó, por falta de concurrencia, el objeto para que fue convocada la junta general en 23 del presente; y como quiera que se trate de realizar un pensamiento en que está inmediatamente interesada la existencia ó total ruina del comercio de esta plaza, asi como el bien general del Reyno, el tribunal, de acuerdo con los individuos que se reunieron ayer, ha dispuesto se convoque nuevamente á junta general de comercio, que habrá de celebrarse en estas casas consulares á las doce en punto del Lunes 28 del corriente, en la inteligencia de que los que no concurren al acto deberán estar y pasar por lo que se acuerde en él, parandoles en su virtud el perjuicio á que haya lugar. Cadiz 26 de Noviembre de 1825.—Prudencio Hernandez Santa Cruz, secretario.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.